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В статье анализируется понятие «обвинительный уклон в деятельности суда», делается вывод о том, что «обвинительный уклон» — не более чем миф, выросший на искаженной интерпретации статистики, растиражированный СМИ. Автор аргументированно приходит к выводу о формировании устойчивой тенденции смягчения уголовной репрессии на протяжении последнего времени.
Ключевые слова: суд; обвинительный уклон; оправдательный приговор; качество правосудия по уголовным делам; справедливость правосудия.
On “Accusatorial Bias” in Criminal Proceedings

V. A. Davydov, Deputy Chairman of the Supreme Court of the Russian Federation – Chairman of Judicial Chamber for Criminal Cases, Doctor of Law, Honored Lawyer of the Russian Federation

Article deals with examination of concept of “accusatorial bias in activity of court”. Author comes to conclusion that “accusatorial bias” is nothing more than a myth, which grew up on a distorted interpretation of statistics, passed on by mass media. The author comes to the conclusion on formation of a steady tendency of mitigation of criminal repression during the last time.

Key words: court; accusatorial bias; acquittal; quality of criminal justice; justice.

ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО
Судебная практика и гражданское

законодательство: проблемы взаимодействия
Андреев Владимир Константинович

заслуженный деятель науки Российской Федерации
В статье исследуется понятие «судебная практика». Рассматривается актуальная проблема соотношения компетенции Конституционного Суда Российской Федерации и Верховного Суда Российской Федерации. Проводится анализ норм законодательства и делается вывод, что Конституционный Суд Российской Федерации не обладает функцией разъяснения вопросов судебной практики, — это функция только Верховного Суда Российской Федерации. Основываясь как на современных, так и на дореволюционных работах, автор делает вывод, что нет оснований для введения прецедента, а необходимо шире использовать аналогию закона и права.
Ключевые слова: Конституционный Суд Российской Федерации; Верховный Суд Российской Федерации; судебная практика; прецедент; аналогия закона; аналогия права.
Judicial Practice and Civil Legislation: Problems of Interaction

V. K. Andreev, Honored Lawyer of the Russian Federation

Article deals with a concept of “judicial practice”. Topical issue of correlation between jurisdiction of the Constitutional Court of the Russian Federation and the Supreme Court of the Russian Federation is examined by author. The author analyzes rules of legislation and comes to conclusion that the Constitutional Court of the Russian Federation is not entitled to explain issues of judicial practice; this is the function only of the Supreme Court of the Russian Federation. On the basis of contemporary and pre-revolutionary works, the author comes

to the conclusion that there are no grounds to set a precedent, and that it is necessary to more widely use a legal analogy.

Key words: the Constitutional Court of the Russian Federation; the Supreme Court of the Russian Federation; judicial practice; precedent; legal analogy.
ГРАЖДАНСКИЙ ПРОЦЕСС
Особое производство в проекте единого ГПК РФ
Аргунов Алексей Владимирович

доцент кафедры гражданского, арбитражного и административного процессуального права Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук
Е-mail: argunov1@mail.ru
В статье анализируются проблемы структуры проекта единого ГПК РФ и места в ней особого производства, предлагается альтернативный вариант структурирования нового процессуального кодекса.

Ключевые слова: проект единого Гражданского процессуального кодекса Российской Федерации; особое производство; вид гражданского судопроизводства; структура ГПК РФ.
Special Proceedings in Draft of Uniform Code of Civil Procedure of the Russian Federation
A. V. Argunov, Senior Lecturer of Civil, Arbitration and Administrative Proceedings Law Department of Russian State University of Justice, Candidate of Law
Article deals with analysis of problems of a structure of draft of uniform Code of Civil Procedure of the Russian Federation and a place in it of a special proceedings. Author proposes an alternative of structuring of the new Procedural Code.

Key words: draft of uniform Code of Civil Procedure of the Russian Federation; special proceedings; type of civil proceedings; structure of Code of Civil Procedure of the Russian Federation.
Установление содержания иностранного права

судом: проблемы правового регулирования

и правоприменения
Малкин Олег Юрьевич

доцент кафедры гражданского права Северо-Западного филиала Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук
Е-mail: Olem2008@gmail.com
В статье рассмотрены способы установления содержания иностранного права судом, показаны преимущества каждого из них. Отмечено, что процессуальное законодательство не регулирует порядок разрешения судом вопроса об обращении в компетентные органы и организации с запросом о содержании иностранного права, не рассматривает необходимость установления содержания иностранного права в качестве основания приостановления производства по делу. Автором внесены предложения по восполнению соответствующих пробелов в праве.
Ключевые слова: апостиль; аффидевит; иностранное право; легализация; специалист; стороны;

суд; эксперт.
Establishing Content of Foreign Law by Court: Problems of Legal Regulation and Law Enforcement
O. Yu. Malkin, Senior Lecturer of Civil Law Department of North-West branch of Russian State University of Justice, Candidate of Law

Article deals with methods of establishing a content of foreign law by court, showing advantages of each method. Author notes that the procedural legislation does not regulate the procedure of resolution of matters of applying to competent authorities and organizations with enquiries about the content of foreign law by the court, and does not consider the need to establish the content of foreign law as a ground for stay of proceedings. The author makes proposals to fill the gaps in the relevant law.

Key words: apostille; affidavit; foreign law; legalisation; specialist; parties; court; expert.
ИНФОРМАЦИОННЫЕ ОТНОШЕНИЯ И ПРАВОСУДИЕ
Перспективы внедрения в судебную деятельность информационных

и коммуникационных технологий
Чвиров Владимир Валерьевич

доцент кафедры организации судебной и правоохранительной деятельности Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук, судья Московского окружного военного суда
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Чижов Максим Владимирович

преподаватель кафедры организации судебной и правоохранительной деятельности Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук

Е-mail: kafosd.rap@mail.ru
В статье анализируются возможности, предпосылки и условия для внедрения элементов «электронного правосудия» в судебную деятельность.

Авторы приходят к выводу о том, что используемые в судебной деятельности информационные и коммуникационные технологии могут свидетельствовать о целесообразности поэтапного перехода к «электронному правосудию». Дается понятие термина «электронное правосудие», обращается внимание на то, что для более широкого внедрения «электронного правосудия» необходимы существенные изменения как организационных сторон судебной деятельности, так и самого процесса рассмотрения дела и вынесения судебного решения.

Ключевые слова: «электронное правосудие»; информационные и коммуникационные технологии в судебной деятельности; судебная деятельность в информационном обществе; судебное делопроизводство; процессуальная экономия.
Prospects for Introduction of Information and Communication Technologies into Judicial Activity
V. V. Chvirov, Senior Lecturer of Judicial and Law-Enforcement Activity Arrangement of Russian Academy of Justice, Candidate of Law, Judge of Moscow District Military Court

M. V. Chizhov, Lecturer of Judicial and Law-enforcement Activity Arrangement Department of Russian Academy of Justice, Candidate of Law
Article deals with analysis of possibilities, prerequisites and conditions for introduction of elements of “e-justice” into the judicial activity. Authors come to conclusion that information and communication technologies being used in the judicial activity could testify the expediency of phased change-over to “e-justice”. The authors define a concept of “e-justice”. They also pay attention, that substantial changes in both the organizational aspects of judicial activity and in the very process of examining of cases and delivering of judgments are necessary for the more widespread introduction of “e-justice”.

Key words: e-justice; information and communication technologies in judicial activity; judicial activity in information society; court records; procedural economy.
ПРАВО ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ СОБСТВЕННОСТИ
О состоянии правовой охраны прав авторов-изобретателей в законодательстве и судебной практике
Черничкина Галина Николаевна

профессор кафедры гражданского права Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук, доцент, почетный работник высшего профессионального образования
E-mail: gala_nch@mail.ru

В статье рассматривается совокупность прав, признаваемых за автором-изобретателем действующим законодательством с учетом изменений части четвертой ГК РФ от 12 марта 2014 г. Рассматриваются личные неимущественные и имущественные права автора-изобретателя. Анализируются изменения, касающиеся авторского вознаграждения за служебное изобретение, судебная практика защиты прав автора-изобретателя. Вносятся предложения по совершенствованию законодательства и судебному толкованию подведомственности и подсудности дел, связанных с защитой прав авторов-изобретателей.

Ключевые слова: личные неимущественные права автора; автор-изобретатель; интеллектуальные права; исключительное право; вознаграждение за служебное изобретение; подсудность; суд по интеллектуальным правам.

On State of Legal Protection of Rights of Authors – Inventors in Legislation and Judicial Practice
G. N. Chernichkina, Professor of Civil Law Department of Russian State University of Justice, Candidate of Law, Senior Lector, Honorary Worker of Higher Professional Education

Article deals with collection of rights recognized by law for an author-inventor taking into account the latest changes of the Part 4 of the Civil Code of the Russian Federation, brought into force on 12th March, 2014. Author considers proprietary rights of the author-inventor and patentee; analyzes changes in respect of remuneration for employee`s invention and judicial practice concerning protection of the rights of the author-inventor.

The author makes proposal in respect of improvements of the legislation and judicial interpretation of jurisdiction of this category of cases.

Key words: moral rights of author; author-inventor; intellectual property rights; exclusive right; remuneration for employee`s invention; Intellectual Property Rights Court.
ТЕОРИЯ ГОСУДАРСТВА И ПРАВА
Актуальные вопросы конкретизации права
Лесовая Татьяна Сергеевна

старший преподаватель кафедры теории права, государства и судебной власти

Российского государственного университета правосудия
В настоящей статье анализируются актуальные вопросы конкретизации права. Сделаны выводы о том, что конкретизация права относится к самостоятельной правовой категории, ее осуществление возможно только в процессе деятельности правотворческих органов и должностных лиц.

Ключевые слова: конкретизация; право; конкретизация права; интегративное правопонимание; правотворческая конкретизация.
Topical Issues of Clarity of Law
T. S. Lesovaya, Senior Lecturer of Theory of Law, State and Judicial Power Department of Russian State University of Justice
Article deals with topical issues of clarity of law. Author comes to a conclusion that clarity of law is an independent legal category; its realization is possible only in process of the activity of lawmaking bodies and officials.

Key words: law; clarity of law; integrative understanding of law; clarity of lawmaking.
СУДЕБНАЯ ПРАКТИКА
Обзор практики заключения судами под стражу (продления срока задержания) осужденных, скрывшихся в целях уклонения от отбывания

наказания (п. 18 ст. 397 УПК РФ)
Николюк Вячеслав Владимирович

профессор кафедры уголовного процесса Орловского юридического института МВД России имени В. В. Лукьянова, доктор юридических наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федерации, член Научно-консультативного совета при Верховном Суде Российской Федерации
E-mail: nvv56@mail.ru
В обзоре рассмотрены вопросы применения норм УПК РФ и УИК РФ, предусматривающих задержание и заключение под стражу осужденных, скрывающихся от контроля органов, исполняющих приговоры. Аналитическая работа проведена по результатам обобщения практики применения судами в 2013 г. п. 18 ст. 397 УПК РФ Верховным Судом Российской Федерации с участием автора.

В УПК РФ, УИК РФ и Федеральном законе от 7 февраля 2011 г. № 3‑ФЗ «О полиции» содержится минимум правовых предписаний, ориентированных на регулирование оснований и процессуального порядка применения к осужденным таких мер государственного принуждения, как задержание и заключение под стражу. Этот фактор сдерживает их фактическое действие. В отдельных регионах данные правовые предписания вообще не востребованы при распространенности случаев

злостного уклонения осужденных от отбывания наказания. Судебная практика в анализируемом сегменте отличается крайним разнообразием, судебные решения в одних и тех же типичных ситуациях часто носят «зеркальный», противоположный характер. Отсутствие правового механизма реализации указанных мер принуждения в стадии исполнения приговора «провоцирует» применение судьями по аналогии правил ст. 108 УПК РФ, что приводит к нарушению прав осужденных.

В определенной мере отсутствие единства в практике применения судами п. 18 ст. 397 УПК РФ обусловлено и дефицитом четко сформулированных соответствующих позиций в юридической науке, комментариях к УПК РФ и УИК РФ, в судейском корпусе.

В интересах обеспечения единообразия в судебной деятельности по применению законодательства о задержании и заключении под стражу осужденных, скрывшихся в целях уклонения от отбывания наказания, обзор соответствующей судебной практики публикуется в журнале для обсуждения его практикующими специалистами и возможного использования предложенных в нем авторских рекомендаций.

Ключевые слова: суд; осужденный; задержание; заключение под стражу; наказание.
Judicial Review on Detention (Extension of Detention Period) of Convicted, Hiding for Purposes of Evasion from Serving Punishment (Part 18 of Article 397 of Code of Criminal Procedure of the Russian Federation)
V. V. Nikolyuk, Professor of Criminal Proceedings Department of Lukyanov Orel Law Institute of Ministry of the Interior of the Russia, Doctor of Law, Professor, Honored Worker of Science of the Russian Federation, Member of Research Advisory Board under Supreme Court of the Russian Federation 

Presented review deals with application of rules of the Code of Criminal Procedure of the Russian Federation and the Criminal Correctional Code of the Russian Federation concerning arrest and detention of convicted, escaping from control of bodies, executing sentences. Analytical work was carried out on the basis of results of the Supreme Court’s of the Russian Federation generalization of practice of application of Part 18 of Article 397 of Code of Criminal Procedure of the Russian Federation by courts in the year 2013. This generalization was done with participation of an author of the article.

This topic has attracted attention due to the fact that the Code of Criminal Procedure, the Criminal Correctional Code and the Law “On Police” contain the minimum legal requirements, focused on the regulation of grounds and procedure for application to those convicted of such measures of state coercion (enforcement) as arrest and detention. This factor limits their actual operation. In some regions these legal provisions are not applied nevertheless prevalence of malicious evasion from serving punishment. Judicial practice in the analyzed segment is characterized by diversity; judicial decisions in the same typical situations have often “mirror” (the opposite) character. The absence of a legal mechanism for implementing these measures of coercion (enforcement) in the stage of execution “provokes” judges to apply the rules of Article 108 of the Code of Criminal Procedure by analogy, which leads to violations of prisoners’ rights.

To a certain extent, the lack of uniformity in the practice of application of Part 18 of Article 397 of Code of Criminal Procedure by courts are due to a lack of clearly defined positions in legal science, comments to the Code of Criminal Procedure, the Criminal Correctional Code and the judiciary.

In order to ensure uniformity in the judicial implementation of the law on arrest and detention of convicted hidingin order to evade serving punishment, the review of the relevant jurisprudence is published in the Journal for discussion by practitioners and the possible use of the proposed suggestions of the author.
Key words: court; convicted; arrest; detention; punishment.
УГОЛОВНЫЙ ПРОЦЕСС
Правовая природа требований прокурора и их место в числе других актов прокурорского реагирования
Бажанов Станислав Васильевич

ведущий научный сотрудник отдела проблем прокурорского надзора и укрепления законности в сфере экономики НИИ Академии Генеральной прокуратуры Российской Федерации, доктор юридических наук, профессор, старший советник юстиции, академик

Петровской академии науки и искусств
Е-mail: svb-1956@mail.ru
В статье анализируется форма такого акта прокурорского реагирования, как требование, применительно к различным отраслям федерального законодательства.

Ключевые слова: прокурор; надзор; требование; нормативный правовой акт.
Legal Nature of Prosecutor’s Demands and its Place among Other Acts of Prosecutor’s Response
S. V. Bazhanov, Leading Research Officer of Public Prosecutor’s Supervision Issues and Consolidation of Legality in Economics Sphere Division of Research Institute – Academy under Office of the Prosecutor General of the Russian Federation, Doctor of Law, Professor, Senior Counselor of Justice, Academician of Peter’s Academy of Science and Arts
Article deals with analysis of such a form of the public prosecutor’s response as a requirement, taking into account its application to the various branches of the federal legislation.

Key words: prosecutor; supervision; demand; regulatory legal document.
Рассмотрение судами материалов об ограничении конституционных прав граждан при проведении оперативно-розыскных мероприятий
Буйнова Наталия Борисовна

аспирант кафедры уголовно-процессуального права и криминалистики им. Н. В. Радутной

Российского государственного университета правосудия
Е-mail: bnbmos@yandex.ru
В статье анализируются вопросы, возникающие в правоприменительной практике в ходе судебного рассмотрения материалов об ограничении конституционных прав граждан при проведении оперативно-розыскных мероприятий. Выявленные проблемы указывают на необходимость изменения законодательства с целью более детального и четкого определения процедуры рассмотрения судом таких материалов.

Ключевые слова: конституционные права граждан; оперативно-розыскная деятельность; судебное рассмотрение материалов об ограничении конституционных прав граждан; мотивированное постановление руководителя органа, осуществляющего оперативно-розыскную деятельность..

Judicial Examination of Materials concerning Limitation of Constitutional Rights of Citizens during Special Investigative Measures
N. B. Buinova, Postgraduate Student of N. V. Radutnaya Criminal Procedural Law and Criminalistics Department of Russian State University of Justice
Article deals with issues arising in law enforcement practice in course of judicial examination of materials concerning limitation of constitutional rights of citizens during special investigative measures. Identified problems indicate the need for changes in the legislation for a more detailed and precise definition of procedures for consideration of such materials by court.

Key words: constitutional rights of citizens; investigative activity; judicial examination of materials concerning limitation of constitutional rights of citizens; reasoned ruling of head of body, engaged in investigative activity.
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Проблемы теоретического осмысления института мировых судей в России
Очередько Виктор Пантелеевич

заместитель директора Северо-Западного филиала Российского государственного университета правосудия по научной работе, доктор юридических наук, профессор, заслуженный работник высшей школы Российской Федерации

E-mail: ocheredkovp@mail.ru

В работе отмечается все более очевидная по мере развития мировых судов общая недостаточная теоретическая разработанность этого института, существенно влияющая на успешность практической реализации предлагаемой правовой конструкции. Необходимо создать теорию мирового правосудия в современной России, которая адекватно описывала бы процессы в этой сфере и повышала эффективность мировой юстиции.

В дополнение к рассматриваемым в юридической науке организационным, процессуальным, статусным вопросам деятельности мировых судей предлагается проанализировать природу института мировых судей и его место в развитии федеративных отношений в России.

Ключевые слова: природа мирового судьи; место мирового судьи в судебной системе России; судебный федерализм; мировой судья субъекта Федерации.
Problems of Theoretical Comprehension of Justice of the Peace Institution in Russia
V. P. Ocheredko, Deputy Director of Scientific Work of North-West Branch of Russian Academy of Justice, Doctor of Law, Professor, Honorary Figure of Russian Higher Education

Article’s author notes that general insufficient theoretical working out of named institution becomes more and more obvious in process of development of Justice’s courts. It significantly influences successful realization of the legal phenomenon under discussion. The task is to create Justice of the Peace theory in modern Russia, which would adequately describe the processes happening in this sphere and improve efficiency of lay justice.

In addition to organizational, procedural, and status questions of Justice’s of the Peace activity, the other aspects of the problem, connected with nature of this institution and its place in development of the federal relations in Russia, are offered to consideration by the author.
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Настоящая статья посвящена официальному открытию в России образовательной программы Совета Европы «Обучение в области прав человека для представителей юридических профессий».

В статье дается краткое описание программы, а также этапов ее реализации в России. Этот обзор будет полезен для всех специалистов, заинтересованных в повышении квалификации в области применения Европейской конвенции по правам человека.
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This article is dedicated to the Council of Europe’s European Programme for Human Rights Education for Legal Professionals (the HELP Programme) and its official launch in Russia. A brief overview of the Programme and a road map for the coming year is presented. This review will be useful for all legal professionals interested in professional development in the field of the European Convention on Human Rights.
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This article is dedicated to the Second All-Russian Interuniversity Conference on economic law, which became a logical continuation of the so named conference, held for the first time in the history of domestic legal science in the Russian Academy of Justice on 24–25 January, 2014. Its main goal was the development of the concept of relevance, appropriateness and necessity of introduction to the formal legal doctrine of economic law of the Russian Federation as a branch of Russian law, as a discipline, and as a branch of Russian legal science.
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Юридическое лицо: современные подходы к пониманию
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Legal Entity: Modern Approaches to Understanding
Present article is dedicated to the International Research and Training Conference on modern understanding of category of legal entity, which took place on 9th April, 2014. The Conference was prepared and held by Civil and Legal and Corporate Researches Division of Russian State University of Justice.
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